



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 264/25 - EVOLUCIÓN DE LA PROPORCIÓN ENTRE INSULINAS Y ANTIDIABÉTICOS ORALES EN EL TRATAMIENTO DE LA DIABETES EN ATENCIÓN PRIMARIA

M. Luna Moreno<sup>a</sup>, L. Ruiz del Moral<sup>b</sup>, F. Hidalgo Martín<sup>b</sup>, T. Sanz Ortega<sup>c</sup>, F. Paniagua Gómez<sup>d</sup> y J. Mancera Romero<sup>d</sup>

<sup>a</sup>Médico Residente de 3<sup>er</sup> año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga. <sup>b</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga. <sup>c</sup>Médico Residente de 1<sup>er</sup> año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga. <sup>d</sup>Médico de Familia. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga.

### Resumen

**Introducción y objetivos:** Analizar la evolución de la proporción entre insulinas y antidiabéticos orales (ADOs) en el tratamiento de la diabetes en un Distrito Sanitario (DS) urbano en los últimos 10 años.

**Material y métodos:** Estudio descriptivo transversal. Atención Primaria, ámbito urbano. Se analizó el Subgrupo terapéutico "A10 (Fármacos usados en diabetes)". Los datos se presentan como dosis diaria definida (DDD)/1000 habitantes y día siguiendo la descripción de la OMS. Datos anuales desde 2007 a 2016. Medidas de frecuencia.

**Resultados:** En la tabla se reflejan los datos por año y diferenciados por ADOs e insulinas. La proporción de las insulinas frente a los ADOs (%) fue disminuyendo de manera casi continuada en los años analizados: 31,9, 31,8, 31,4, 31,5, 31,6, 30,7, 28,7, 27,7, 26,7, 25,3; con un descenso acumulado del 6,67%. El descenso se produce durante los últimos cinco años.

Años	2007	2008	2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015*
ADOs	8.110.645	8.496.367	8.997.182	9.181.011	9.399.521	9.801.323	10.513.784	10.514.289	12.933.457
Insulinas	3.812.031	3.958.076	4.119.012	4.228.401	4.335.741	4.343.494	4.240.031	4.023.607	4.687.501
Total	11.922.676	12.454.443	13.116.194	13.409.412	13.735.262	14.144.817	14.753.815	14.537.896	17.620.958

\*En el año 2015 el DS se amplía.

**Conclusiones:** La proporción de insulina con respecto a los ADOs ha ido disminuyendo de manera progresiva en el DS durante los últimos 10 años.